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Ao décimo dia do mês de abril, o Comitê de Bacia Hidrográfica da Baía da Ilha 1 

Grande iniciou sua Reunião Ordinária Plenária, contendo os seguintes itens de 2 

pauta: 1.    Abertura; 2.  Aprovação da ATA e Pauta; 3. Aprovação da 3 

resolução de alteração dos valores das ajudas de custo aos membros do 4 

CBH-BIG; 4. Aprovação do ACT de monitoramento da qualidade da água da 5 

Bacia Hidrográfica da Baía da Ilha Grande; 5. Apresentação do relatório de 6 

execução do contrato de gestão; 6. Deliberação dos representantes para o 7 

ENCOB 2025; 7. Repasses da CTM e GAP; 8.Apresentação da frequência 8 

das instituições participantes no Comitê; 9.Assuntos Gerais. 9 

 10 

Presentes na reunião: Luís Paulo Nascimento (DAE Paraty), José 11 

Arruda (CEDAE), Jaqueline Silvestre (CEDAE), Tito Cals (OTSS/Fiocruz), 12 

Cesar Bassi (Eletronuclear), André Luis (APATAM/INEA), Alexandre 13 

Giovanetti (Prefeitura de Angra dos Reis) Filliphe Mota (IMAAR), Raphael 14 

Vieira (SAAE Angra dos Reis), Karin Braune (Transpetro), Laura Barros 15 

(Defesa Civil Paraty), Felipe Santo (SEMAM Paraty), Breno Eblen 16 

(Fazenda do Frade), Silvana Costa (INEA/SUPBIG), Larissa Reis 17 

(INEA/SUPBIG), Jean Patrick (INEA/SUPBIG), Raquel Freitas (Águas de 18 

Paraty), Anderson Sato (IEAR/UFF), Manuel Rosa (SAPÊ), Ulisses 19 

Mansur (Brigada Mirim), Joanna Martins (APATAM/INEA), Paulo Simplicio 20 

(APATAM/INEA), Pedro França (Defesa Civil Angra), Rauseman Caputo 21 

(Defesa Civil Estadual). 22 

Convidados: Vitor Santos Lisboa (AGEVAP), Michaella Macêdo 23 

(AGEVAP), Ana Clara Rodrigues (AGEVAP), Matheus Miguel (AGEVAP), 24 

Raquel Emerick (INEA), Leonardo Fidalgo (INEA), Roberto Brandão 25 

(Eletronuclear), Gabriel Eloy (Transpetro), Fernanda Lana (ProShark), 26 

Diego Avelar (AMPR),  27 

 28 

1-Abertura;  29 

Sr. Luis Paulo iniciou a reunião desejando um bom dia a todos, agradecendo a 30 

presença dos membros e especialistas da AGEVAP. Convidou Sr. Julio Garcia 31 

para se colocar a frente, comunicando ser a primeira presença em uma Plenária, 32 

e assim ele está homologado. Sr. Julio fez uma fala sobre a importância do CBH-33 

BIG e do Fórum de Comunidades Tradicionais. 34 

 35 

2- Aprovação da ATA e Pauta; 36 

A Ata da 80ª Reunião e a pauta foram aprovadas pelos presentes. 37 
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3.Aprovação da resolução de alteração dos valores das ajudas de custo 38 

aos membros do CBH-BIG; 39 

Sr. Luis Paulo iniciou a contextualização da pauta. Sr. Matheus apresentou a 40 

alteração, informando ser uma demanda da reunião de Diretoria. Informou que 41 

a resolução segue a mesma, porém com os valores alterações, e que foi 42 

adicionado o parágrafo de que o membro poderá receber ajuda de custo dentro 43 

da região hidrográfica, desde que não seja no município de sua instituição e que 44 

esteja em representação do comitê. Apresentou a alteração dos valores e como 45 

esses valores foram atualizados. A justificativa para o reajuste foi o aumento nos 46 

custos de transporte, alimentação e hospedagem desde a última atualização em 47 

2022. A proposta foi elaborada com base no índice acumulado do IPCA até 48 

janeiro de 2025, resultando em um reajuste médio de 16%. Também foram feitas 49 

alterações para incluir o pagamento de diária para membros que precisarem 50 

pernoitar fora de seu município de origem, mesmo dentro da mesma região. 51 

Houve debate sobre a diferenciação dos valores pagos por tipo de cidade 52 

(capitais, outras cidades e Brasília), com questionamentos sobre a lógica 53 

adotada. Após discussão, ficou decido, por votação, suprimir a faixa de menor 54 

valor (R$ 350) e unificar os valores de capitais e demais cidades (com exceção 55 

de Brasília) para R$ 410, mantendo R$ 465 apenas para Brasília. A proposta foi 56 

aprovada e será implementada conforme a nova resolução. 57 

 58 

4.Aprovação do ACT de monitoramento da qualidade da água da Bacia 59 

Hidrográfica da Baía da Ilha Grande; 60 

Sr. Luis Paulo convidou os especialistas do INEA para fazer a apresentação. Sr. 61 

Leonardo Fidalgo iniciou apresentando o acordo. O monitoramento será 62 

conduzido com base em um plano técnico que envolve coleta sistemática de 63 

amostras, análise de parâmetros físico-químicos e microbiológicos, além da 64 

produção de relatórios técnicos periódicos. Foi apresentado o Plano de Trabalho 65 

com todos os pontos especificados. Foi discutido sobre a continuidade de apoio 66 

entre INEA e CBH-BIG, com o apoio da APA de Tamoios com a embarcação, do 67 

ICMBio com embarcação e alojamento e a possibilidade de a Fiocruz 68 

Disponibilizar alojamento para as coletas. O ACT foi aprovado por todos os 69 

presentes.  70 
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 71 

5. Apresentação do relatório de execução do contrato de gestão; 72 

Sr. Antonio Mendes apresentou o relatório do contrato de gestão. Durante a 73 

explanação, foi destacado que o Comitê cumpriu 105% das atividades previstas 74 

no planejamento anual, incluindo reuniões e eventos, superando a meta 75 

estipulada. Também foi informado que houve 100% de atendimento aos 76 

encaminhamentos solicitados pelo Comitê, com toda a documentação entregue 77 

de forma adequada. Em relação à execução física das ações priorizadas, foi 78 

informado que 41% das metas definidas até 2027 já foram alcançadas, com base 79 

na Resolução CBH BIG nº 34/2023. Contudo, os indicadores financeiros ficaram 80 

abaixo da meta: o desembolso finalístico atingiu 8,9% e o total 12,6% dos 81 

recursos disponíveis, enquanto as metas eram de 30% e 35%, respectivamente. 82 

A taxa de administração da AGEVAP ficou em 29,6%, acima da meta de 25%, 83 

sendo considerada parcialmente atingida. Por fim, informou que todas as 84 

recomendações da Comissão de Avaliação do Contrato de Gestão foram 85 

atendidas, alcançando 100% neste indicador. A pauta é encerrada.  86 

 87 

7. Repasses da CTM e GAP; 88 

Sr. Luis iniciou a pauta comentando sobre os últimos acontecidos no bairro 89 

Parque Mambucaba, em Angra dos Reis, que foi severamente atingido por fortes 90 

chuvas. O transbordamento do rio Mambucaba provocou alagamento em grande 91 

parte do bairro, danos materiais, desalojamento de famílias e a necessidade de 92 

resgates. A Prefeitura de Angra decretou situação de emergência, mobilizou 93 

equipes da Defesa Civil e disponibilizou abrigos temporários para os afetados. 94 

Foi discutido entre os presentes sobre GT Foz do Rio Mambucaba e o que 95 

poderá ser feito nestas condições, como barragens ou o enrocamento do Rio. 96 

Foi solicitado ao Sr. Sato que apresentasse sobre o Plano Municipal de Redução 97 

de Riscos.  98 

Sr. Vitor apresentou a proposta de rede de monitoramento que o CBH-BIG está 99 

construindo com o INEA. Apresentou os pontos voltados para captação de água 100 

e para as Defesas Civis. Informou que foi aprovado o repasse e o INEA abriu 101 

uma consulta publica para que as empresas enviem os orçamentos das estações 102 
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de monitoramento. Foi discutido sobre a possibilidade de alocar estações no 103 

estado de São Paulo, e como o INEA e a ANA poderiam agir sobre.  104 

8.Apresentação da frequência das instituições participantes no Comitê; 6. 105 
Deliberação dos representantes para o ENCOB 2025; 106 

Sr. Luis Paulo iniciou a pauta comentando sobre a dificuldade de quórum nas 107 

ultimas reuniões plenárias. Sr. Matheus apresentou a relação de frequência das 108 

instituições durante as reuniões de 2024 e 2025. Informou que foi enviado um e-109 

mail para os membros que apresentaram baixa frequência. Foi comentado sobre 110 

o regimento interno do Comitê e sobre o envio de representantes em caso de 111 

conflito de agendas. Sr. Luis Paulo informou que foi discutido durante a reunião 112 

de Diretoria sobre a participação no ENCOB 2025 de um total de 9 membros, 113 

sendo os 6 diretores e um membro de cada segmento. Foi exposto a dificuldade 114 

relacionada com a questão do saldo do contrato com a empresa para a compra 115 

de passagens aéreas para a ida ao evento. Fica decidido que será avaliado pela 116 

Secretaria Executiva a possibilidade de realizar um Termo Aditivo do contrato 117 

em tempo hábil para a representação de todos os 14 membros que desejam 118 

participar, conforme votação. A pauta é encerrada.  119 

 120 

9.Assuntos Gerais; 121 

Foi comunicado sobre a próxima reunião do CERHI e sobre o Congresso da 122 

ABES. Sr. Luis Paulo parabenizou a equipe de comunicação pelos conteúdos 123 

recentes e a reunião foi encerrada.  124 
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